## 北信地区で始まった

## 「部活動の地域移行」の事例

## 長野市の事例

長野市では、北信地区野球協会が主体となり、 野球部顧問や外部指導者が行政と連携して検討



## 「Sクラブ」 犀陵中学校区に設立

「長野北部野球クラブ」 北部中学校区に設立

	Sクラブ	長野北部野球クラブ
設立者	・野球部の外部指導者が中心 ・保護者や小学生年代の指導者も協力	・指導を希望する顧問と地域の協力者 ・保護者や小学生年代の指導者も協力
経過	・関係者によるビジョンの共有 ・規約、規則の策定 ・総会の実施、スポーツ保険の加入 等	・関係者によるビジョンの共有 ・規約、規則の策定 ・総会の実施、スポーツ保険の加入 等
指導者	<ul><li>・地域指導者(有資格者)</li><li>・休日の活動に教職員が関わっていない</li><li>※希望する教職員は地域指導者として参加が可能 (大歓迎!)</li></ul>	・地域指導者(有資格者) 指導を希望する教職員(職務ではない) ※市実施のアンケート調査も活用し、他校の教員も参加 保護者、保護者OB、UI2指導者 等
活動場所	・中学校の校庭を借用(学校と連携)	・中学校の校庭を借用(学校と連携)
活動実態	・平日は部活動、休日はクラブ活動 ※今後、平日の地域移行も検討	・平日は部活動、休日はクラブ活動 ※今後、平日の地域移行も検討
大会参加	・R5から中体連大会にSクラブとして 参加予定 (犀陵中野球部としては不参加)	・R5から中体連大会に北部クラブとして 参加予定 (北部中野球部としては不参加)
その他	・小学生との交流も積極的に実施 ・今後、他校の生徒も受け入れる	・小学生との交流も積極的に実施 ・今後、他校の生徒も受け入れる